



GEMEINDE NEUFAHRN

BEI FREISING

Beschlussvorlage

Vorlage Nr.: Vorz/064/2023

Sachgebiet Büro des Bürgermeisters	Sachbearbeiter Ostertag-Hill, Gabriele	Datum: 14.09.2023
---------------------------------------	---	----------------------

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Status
Ausschuss für Personal, Soziales und Kultur	27.09.2023		öffentlich

Konzept Durchführung Eisbahn 2023

Sachverhalt:

Der Ausschuss für Personal, Soziales und Kultur hat sich in seiner Sitzung vom 28.09.2022 mehrheitlich gegen den Aufbau der Eisbahn im Winter 2022/23 auf dem Neufahrner Marktplatz entschieden. Die Entscheidungsfindung im September 2022 fand vor dem Hintergrund explodierender Energiekosten und einer durch das Kriegsgeschehen in der Ukraine bedingten allgemeinen Unsicherheit über die Energieversorgung in Deutschland statt.

Inzwischen hat sich die Ausgangslage zur Energieversorgung wieder stabilisiert. Auch die Corona-Pandemie ist derzeit kein Thema mehr. Insofern stellt sich heuer wieder die Frage, ob die Eisbahn nach dreijähriger Zwangspause wieder für die Bevölkerung auf dem Marktplatz aufgebaut werden soll.

Hintergrund Eisbahn:

Im Dezember 2012 wurde die erste Eisbahn in Neufahrn aufgestellt. Die Eisbahn ist über die neun Jahre, in denen sie auf dem Marktplatz in Neufahrn aufgebaut wurde, zu einem beliebten und geschätzten Treffpunkt für die Neufahrner Bevölkerung geworden. Mit der Eisbahn hat die Gemeinde besonders den Familien über Wochen hinweg eine beliebte Möglichkeit zur Freizeitgestaltung geboten, denn insbesondere Kinder und Jugendliche haben die Eisbahn immer sehr gerne und häufig frequentiert.

Die Eisbahn in Neufahrn wurde seit Einführung im Jahr 2012 in Kooperation mit bzw. unter Bereitstellung der Technik durch ein ortsansässiges Unternehmen aufgebaut. Der Stromverbrauch ist je nach Witterung bei einem fünfwöchigen Betrieb auf ca. 29.000 bis 33.000kWh anzusetzen (Ökostrom mit Neuanlagenquote lt. Beschluss des Gemeinderates).

Der Auf- und Abbau erfolgt durch den Bauhof. Für den Aufbau der Eisbahn benötigt der Bauhof im Schnitt 4 Mitarbeiter mit je 7 Arbeitstagen. Der Rückbau ist ebenfalls mit 4 Mitarbeitern mit ca. je 6 Arbeitstagen anzusetzen.

Bei einem Betrieb der Eisbahn stehen den Ausgaben zu erwartende Einnahmen aus der Bandenwerbung von knapp 3.000,- Euro gegenüber, mit denen die Ausgaben im Kulturhaushalt 2024 für die Eisbahn (Auftaktveranstaltung, Werbung etc.) gedeckt werden können.

Diskussionsverlauf:

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Personal, Soziales und Kultur beschließt die Eisbahn im Winter 2023/24 wieder für die Bevölkerung aufzubauen. Die Nutzungszeit wird auf fünf Wochen festgelegt (22.12.2023 bis 26.01.2024).

Beratungsergebnis:

Abstimmungs- Ergebnis	:	zugestimmt	abgelehnt	lt. Beschlussvor- schlag	Abweich. Beschluss (Rücks.)
----------------------------------	---	-------------------	------------------	-------------------------------------	--